

B A B IV.

HUKUM PERJANJIAN BAGI HASIL TANAH DENGAN SISTIM NYEROMO
MENURUT HUKUM ISLAM.

A. Bentuk perjanjian menurut hukum Islam.

Pada kenyataan ketentuan muamalah dalam Islam pada dasarnya adalah melealisir kemaslahatan umat manusia dalam pencaharian pada kehidupan duniawi, serta untuk melenyapkan segala kesulitan, dan untuk mencegah dari semua perbuatan yang batal dan haram. Islam memberikan kebebasan kepada umat untuk mengadakan akad perjanjian dengan menunjukkan identitas gerakannya Islam, dengan tanpa mensyaratkan untuk melaksanakan bentuk ataupun sistim tertentu. Hal ini berarti dalam ajaran-ajaran Islam mencakup segala aspek kehidupan umat untuk melakukan akad perjanjian sesuai dengan pelaksanaan adat-istiadat manusia dimana berada, baik yang telah berlaku maupun belum berlaku dimasa pembentukan adanya hukum Islam.

Al-Qur'an adalah himpunan firman-firman Ilahi yang diturunkan kepada nabi Muhammad saw. adalah konstitusi dasar yang abadi, mengemukakan kaidah-kaidah kuliah dan mendasar, mempunyai daya tahan panjang dan dapat diterapkan dalam setiap sussen dan lingkungan dimasyarakat. Sifatnya Universal dan konferhensip. Dan sebagai sumber hukum tertinggi, Al-Qur'an telah memberikan patokan - patokan dasar mengenai ketentuan transaksi dalam melakukan muamalah, sementara perinciannya dibentangkan dalam Al- Hadits, sebagai mana tersebut dibawah ini ;

يا ايها الذين امنوا ووفوا بالعقود المائدة : 1 .
Artinya : "Hai orang-orang yang beriman peliharalah akad-akad itu". (S. 5 Al-Maidah, Ayat 1. (Departemen Agama, 1979, 156).

nan urf dalam ketentuan hukum Islam.

Menurut Allamah Ibnu Abidin, bahwa apa saja yang bisa dimengerti berdasarkan Urf di syaratkan menurut syarat, dan yang ditetapkan berdasarkan urf seperti akan ketetapan nash. (Abdul Wahab Khallaf, 1972 a, 1-34). Sedangkan menurut Syekh Ibrahim juga memberikan fatwa bahwa Urf yang dianggap syari'at Islam ialah yang mempunyai fungsi taksis hukum terdapat makna am, Urf dapat membatalkan hal yang waji dan membolehkan hal yang haram. (Abdul Wahab Khallaf, 1984 b, 209).

Adapun yang menjadi standart Urf ialah pendapatnya Rasulullah saw. ketika melihat kebiasaan orang Madinah melakukan jual beli salam dan 'araya, karenanya kedua aktifitas merupakan kebutuhan pokok bagi para pedagang, maka Rasul mengkhususkan untuk diperbolehkan bagi umat Islam melakukan, walaupun jika di pandang dari kaca mata Islam sangatlah menyimpang. (Abdul Wahab Khallaf, 1984 b, 210).

Mendasar dengan ketentuan diatas maka pelaksanaan perjanjian bagi hasil tanah sistim Nyeromo adalah merupakan suatu hukum ruksah dalam Syari'at Islam, karena hal ini mempunyai dampak positif bahwa transaksi tersebut merupakan kebutuhan pokok bagi masyarakat setempat dalam memenuhi kebutuhan sehari hari, sebagai mana kaidah sebagai berikut ;

• *اباحة المحظور للضرورة او الحاجة*

Artinya : Membolehkan yang telah dilarang karena adanya dlarurat atau kebutuhan . (Abdul Wahab Khallaf, 1972 a, 198).

B. Pemberian Sromo menurut hukum Islam.

Dalam kenyataan transaksi bagi hasil tanah dengan sistim Nyeromo terdapat suatu persaratan sebagai pengakuan dari pihak penggarap bahwa tanah yang ada hu-

